

TOP	Rückblick der Sommerschule
------------	-----------------------------------

Verfasser:	
Bearbeiter: Hans-Peter Nürnberg	
Fachbereich: Fachbereich 3	
Datum:	Aktenzeichen:
28.09.2020	FB3.2 211-00
Telefon-Nr.:	
02651/8009-31	

Gremium	Status	Termin	Beschlussart
Schulträgerausschuss	öffentlich	08.10.2020	Kenntnisnahme

Vorlage zur Kenntnisnahme:

Die kommunalen Spitzenverbände hatten mit dem Land Rheinland-Pfalz eine Vereinbarung zu Ferienangeboten für Schüler mit Unterstützungsbedarf geschlossen. Ziel war es, in den Sommerferien 2020 die Durchführung von Förderangeboten und Ferienbetreuung so zu organisieren, dass diese den Bedürfnissen von Kindern und deren Familien entsprechen.

Die weitere Organisation oblag den Kommunen als Schulträger.

Wir haben dieses Angebot gerne umgesetzt und für die letzten beiden Ferienwochen, 03.08.-07.08.2020 und 10.08.-14.08.2020, eine Sommerschule an der Grundschule Monreal eingerichtet.

Für die Betreuung der Schülerinnen und Schüler hatten wir drei Freiwillige im Einsatz. Hierbei kam uns zu Gute, dass wir mit Frau Birgit Hahne eine ehemalige Schulleiterin der Grundschule Langenfeld gewinnen konnten und ferner waren die Lehramtsstudentin Elena Schlich, Arft und der Abiturient Lukas Mohr, Kottenheim, in der Sommerschule als „Lehrkräfte“ eingesetzt.

Das Förderangebot der Sommerschule fand von Montag bis Freitag in der Zeit von 09:00 Uhr bis 12:00 Uhr statt.

Teilnehmen konnten Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 1 bis 8 und es wurde nur in den Fächern Deutsch und Mathematik unterrichtet.

Für die Eltern war noch eine kleine Hürde zu überwinden, denn es erfolgte keine Schülerbeförderung über den ÖPNV und so mussten die Hin- und Rückfahrt zur Sommerschule eigenständig organisiert werden.

Entgegen der über die Schulen abgefragten Daten, Teilnehmer 68 Schüler, wurden für unser Programm letztendlich nur die Hälfte, nämlich 33 Schülerinnen und Schüler zur Teilnahme angemeldet.

In der ersten Woche nahmen 13 Kinder und in der zweiten Woche 24 Kinder an unserer Sommerschule an der Grundschule Monreal teil.

Eine Aufteilung nach Wohnorten zeigt sich wie folgt:

Baar	2 Kinder
Herresbach	4 Kinder
Kehrig	2 Kinder
Kottenheim	2 Kinder
Mayen-Kürrenberg	1 Kind
Monreal	7 Kinder
Reudelsterz	2 Kinder
Sankt Johann	3 Kinder
Weiler	10 Kinder

Abschließend kann konstatiert werden, dass sowohl aus Sicht der ehrenamtlichen Lehrkräfte als auch von rückmeldenden Eltern die Sommerschule als eine gelungene und für die Kinder lehrreiche Veranstaltung dargestellt wurde. Allgemein hält man eine Fortsetzung solcher Angebote für sinnvoll.

Derzeit laufen die Vorbereitungen für eine Herbstschule Rheinland-Pfalz in der Zeit vom 12. bis 23.10.2020. Diesmal haben wir die Grundschule in Langenfeld ausgewählt und die Fächer beinhalten wiederum Lerninhalte aus Deutsch und Mathematik.